

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECERÁ LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, HERRAN CORTES, 3. P.ºAL.
Hora de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de los corresponsales del periódico ó dirigiéndose directamente al Administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

LA JORNADA DE 1.º DE MAYO

Trabajadores:

Aunque acto pacífico y legal, la manifestación obrera de mayo es un rudo golpe contra el régimen burgués ó capitalista.

Con él, á la par que conseguiremos la jornada legal de ocho horas y todas las demás medidas que comprende la legislación protectora del trabajo acordada en el Congreso socialista internacional de París, lograremos despertar el espíritu de clase en muchos hermanos nuestros, traerlos al campo donde se pelea por sus intereses, excitar su actividad, darles la organización que necesitan y hacer de ellos agueridos soldados de la Revolución proletaria.

El primer golpe, dado en mayo del año pasado, produjo magníficos resultados á la causa de la emancipación obrera.

El que vamos á dar dentro de poco debe producirlos todavía mejores.

Preparémonos de aquí allá, y que todos los que conozcan las causas de su esclavitud económica, todos los que ansien ser verdaderamente libres y todos los que no se resignen á ver pasar á manos ajenas el fruto de su trabajo, se dispongan á ocupar su puesto en acto tan solemne.

El Partido Socialista Obrero español ha acordado que se verifique el día 1.º en todas las localidades donde sea posible, y en las que no, el domingo inmediato; mas todos debemos esforzarnos porque la manifestación se realice el primer día de mayo.

¡Compañeros! A trabajar cuanto podamos porque el segundo golpe que descargue el proletariado internacional sobre la casta explotadora resienta hondamente el organismo de ésta.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

El Comité Nacional á las Agrupaciones.

A fin de que se cumplan con la mayor exactitud, recuerda hoy el Comité Nacional á las Agrupaciones socialistas tres acuerdos tomados por el Congreso de Bilbao.

Refiérese el primero á la manifestación obrera internacional de mayo; el segundo á determinar la conducta que el Partido debe seguir en las futuras elecciones, y el tercero á la recaudación de fondos para costear el delegado que ha de representar á los socialistas españoles en el Congreso internacional que ha de verificarse en la capital de Bélgica el próximo mes de agosto.

Acerca de la manifestación obrera, el Congreso de Bilbao acordó «que se verifique todos los años el día 1.º de mayo», y allí donde no sea posible llevarla á cabo en esta fecha, que se efectúe el primer día festivo de dicho mes.

En virtud de este acuerdo, las Agrupaciones socialistas, que es á quienes corresponde tomar la iniciativa en tal asunto, deben dirigirse desde luego á las Sociedades obreras pidiéndoles su adhesión y cooperación á dicho acto, y hacer toda clase de gestiones para que éste revista la mayor importancia.

Aunque designado el primer día festivo de mayo para celebrar la manifestación en los puntos donde no sea posible el día 1.º, deben esforzarse las Agrupaciones por que la demanda á los Poderes públicos de la jornada legal de ocho horas y demás medidas beneficiosas á la clase obrera se presente el 1.º de mayo, tendiendo así á que este día memorable sea fiesta para todo el proletariado.

Teniendo por objetivo la citada manifestación obrera recabar del Estado burgués una legislación protectora de del trabajo y dar conciencia, vigor y unidad á la clase proletaria, importa mucho para lograr aquél que el acto sea pacífico y ordenado. Digan lo

que quieran algunos ilusos, no han llegado aún para los asalariados los tiempos de que ejerciten la acción revolucionaria.

Por consiguiente, las Agrupaciones velarán cuidadosamente por que bajo ningún pretexto ni motivo pierda su carácter pacífico la manifestación.

Sustentando ciertos elementos obreros el error de que la jornada de ocho horas debe conquistarse, y conquistarse inmediatamente, por medio de una huelga general, conviene á todo trance hacer ver á los trabajadores la imposibilidad de que eso pueda conseguirse.

Si algún día la organización de la fuerzas obreras fuese tan poderosa que permitiera verificar una verdadera huelga general; si los asalariados de todos los oficios y de todo el mundo donde la producción burguesa ó capitalista domina se hallasen estrechamente unidos y en perfecto acuerdo para pelear juntos, no pensarían en acudir á una huelga para únicamente reducir las horas de trabajo, sino que emplearían su fuerza y sus recursos en acabar con el imperio del salario y establecer una sociedad que garantizase á cada cual el producto de su trabajo.

Al presente, ni hay posibilidad de hacer huelga general, ni la mayor parte de los oficios que hay organizados en España tienen fuerza para imponer á sus burgueses la jornada de ocho horas. Acerca de lo primero, no hay más que fijarse en los muchísimos oficios que carecen aún de organización ó no la tienen más que rudimentaria; respecto á lo segundo, tener en cuenta las horas que trabajan los obreros asociados y los recursos de que disponen para sostener la lucha con los industriales.

La jornada de ocho horas para los trabajadores de todos los oficios no puede alcanzarse de otro modo que por la acción política de la clase obrera, esto es, por medio de manifestaciones poderosas de proletarios que obliguen á la burguesía internacional á dar una ley donde esté consignado como maximum de trabajo diario la referida jornada.

Cuanto á la huelga, sólo pueden ir en mayo á ella, como siempre que se les presente alguna circunstancia favorable, los obreros que cuenten con buena organización y con fondos en la Caja de resistencia.

La jornada de mayo, es decir, la manifestación, requiere que nos esforcemos todos por que sea solemne é importantísima, y á porfía deben trabajar las Agrupaciones para que tome parte en ella el mayor número de proletarios.

El acuerdo del Congreso de Bilbao sobre las elecciones siguientes á las de diputados á Cortes fué el que sigue:

«En las elecciones posteriores, así municipales, como provinciales ó de diputados á Cortes, el Partido resolverá, según los medios de que disponga, si ha de tomar ó no parte en ellas.»

Con arreglo á lo que dispone el anterior acuerdo, las Agrupaciones se servirán manifestar á este Comité antes del 15 de abril su opinión acerca de las elecciones municipales que han de tener lugar en el mes de mayo próximo.

Sea la que quiera la resolución que adopten (abstención, participación de todo el Partido ó solamente de las Agrupaciones que cuenten con medios para luchar, etc., etc.), esperamos que nos la comuniquen con anticipación á la fecha indicada, á fin de dar á conocer oportunamente á todos los individuos del Partido la conducta que deben seguir en las antedichas elecciones.

Respecto al modo de cubrir los gastos que ocasiona la representación del Partido en el próximo Congreso internacional, acordó el Congreso de Bilbao que fuese el mismo que se empleó para atender á los ocasionados por el representante al Congreso internacional de París.

Dicho medio no fué otro, como recordarán los que entonces pertenecían al Partido, que abrir una suscripción entre todos los afiliados, cuyo producto, recaudado por los Comités de las Agrupaciones, era

entregado al Comité Nacional y publicado en el órgano del Partido.

Por tanto, recomendamos á las Agrupaciones que abran desde luego una suscripción con el fin indicado y remitan mensualmente al Comité Nacional lo que aquélla produzca con objeto de publicarlo en LA GUERRA SOCIAL Y EL SOCIALISTA.

Madrid, 6 de marzo de 1891.—Por el Comité: FRANCISCO DIEGO, secretario.—PABLO IGLESIAS, presidente.

LA SEMANA BURGUESA

El asunto de más relieve de los últimos días lo ha constituido la presencia en Madrid del *agüelo Pantorrillas*, representación la más genuina de ese caciquismo tradicional que tanto contribuye á hacer la felicidad de los españoles y contra el que hipócritamente truenan los partidos burgueses, sin perjuicio de utilizarlo todos ellos para sus fines, no sólo en el Gobierno, sino también en la oposición.

Pero como en asuntos de Estado la buena forma es el todo, he ahí el motivo de las lamentaciones ridículas que la visita del *Cosí* ha arrancado á gran parte de la Prensa.

Y si en vez de alpargatas y chaqueta vistiera ese personaje botas de charol y frac, como sus colegas Gamazo, Pidal y Castelar por ejemplo, que en Valladolid, Asturias y Huesca ejercen de caciques con no menos provecho que él en Castellón, ni los periódicos hubieran dicho una palabra, ni á nadie hubiera extrañado que los diputados le rindieran homenaje en el Salón de Conferencias ni que los ministros se honraran comiendo con él en Lhardy.

Como antes se había honrado Sagasta apresurándose á abandonar el banco azul para salir á la puerta del Congreso á recibir al gran cacique.

Porque hay que advertir que su omnipotencia data nada menos que de los tiempos de O'Donnell, y en todo ese tiempo ha sido el más perfecto ministerial de todos los Ministerios.

Lo cual es un mérito que sólo puede disputarle *La Correspondencia* y revela en el palurdo *agüelo* aptitudes diplomáticas que le envidiarán muchos caciques cortesanos.

Esos que cubren con el manto de la impunidad salvajadas del caciquismo rural como las de Lillo y Alcira, con su cuenta y razón por supuesto.

La Gaceta Agrícola del Ministerio de Fomento ha publicado los instructivos datos siguientes:

Desde 1874 á 1890 se han vendido por y para el Fisco 1.982.475 fincas; por los recaudadores del Banco, 692.571; por el Estado, 1.289.904.

Han quedado sin remate é improductivas 942.541.

Se han dado de baja en la matrícula, por no poder pagar la contribución y los alquileres, 150.642 industriales y 196.584 comerciantes; han quebrado 60.415.

Han emigrado á las posesiones de la Argelia francesa 64.426 españoles y á las repúblicas del Sur 1.492.654.

Se han cerrado 1.892 fábricas.

Pasa de 1.000 millones la riqueza imponible oculta á la tributación.

Las nueve décimas partes de la propiedad rústica y urbana están hipotecadas á un interés superior en el triple á sus rendimientos.

Hay provincias donde con buenas hipotecas no encuentra el propietario dinero al 60 por 100, porque ni las fincas hallan quien las cultive, ni rinden apenas productos.

A la mayoría de los empleados, lo mismo á los civiles que á los militares y á los activos que á los pasivos, los lleva la usura la tercera parte del sueldo.

Las familias huyen de los campos á las villas y de las villas á las ciudades buscando un destino como una tabla el naufrago.

Millares de hambrientos piden inútilmente trabajo. Empieza á presentarse la miseria con todos sus terribles caracteres...

Después de leer los anteriores párrafos no hay más remedio que convenir con los sabios estadistas que por aquí se estilan, en que en España no hay cuestión social.

Y que pierden el tiempo los propagandistas del socialismo.

Porque el Estado burgués se pinta solo para esa tarea.

Lo que hay en esto, como dicen los periódicos republicanos al copiar la precedente estadística, eso no sucede más que en un país monárquico.

Y para convencerse no hay más que echar una ojeada á lo que pasa en las repúblicas.

En Chile guerra civil sostenida por el más asqueroso caudillaje.

En la Argentina estados de sitio, bancarrota y bandolerismo oficial... y particular.

En el Brasil los fondos públicos convertidos en merienda de negros por los austeros gobernantes republicanos.

En fin, que el régimen burgués rebosa salud en todas partes.

Ahora léanse las siguientes líneas, que explican satisfactoriamente las cifras de la *Gaceta Agrícola*:

El Banco de España es, sin duda, el que más gana entre todos los Bancos europeos. Ha dado el 30 por 100 sobre el nominal, y aun le ha quedado un sobrante de casi tres millones de pesetas.

Reciba el *compañero* Banco nuestra más cordial felicitación por su brillante campaña en favor de las ideas socialistas.

Contando con colaboradores de tanto empuje, dígame si no es dinero tirado á la calle el que algunos emplean para combatir el socialismo.

Que es lo que hace un novel periódico madrileño que, con el título de *El Cruzado*, ha acometido semejante empresa.

Verdad es que son ya varios los que en poco tiempo han fracasado en ella; pero esto, al par que acredita su arrogancia, demuestra que no es de los que escarmentan en cabeza ajena.

Como sus ascendientes, también *El Cruzado* viene á la palestra pertrechado con las armas de la religión; de esas armas que al cabo de tantos siglos de brega ya no pinchan ni cortan.

Y ahora vaya una muestra del empuje dialéctico del nuevo campeón.

Copia de nuestro semanario la invitación de nuestros amigos de Málaga para contribuir con seis reales á celebrar con una velada el aniversario de la *Commune*, y se le ocurre... nada, que así *explotan* los socialistas á los sencillos obreros.

Y como si esto no fuera bastante contundente, refiere que las autoridades obsequiaron con pan y chorizo á los desgraciados que hace pocos días sufrieron en Tetuán las consecuencias de un incendio en que perdieron sus míseros ajuares, y añade que no vió que los socialistas les llevarán socorros.

¿Cómo habla de verlos, si están ocupados en tarea de mucha más eficacia, cual es la de acabar con los pobres?

Empezando por quitar de en medio á los D. Juan de Robres, de quienes *El Cruzado* es órgano genuino.

¡Lógica como la de oportunistas y anarquistas!

Todo se les vuelve machacar con que el Partido Socialista Obrero es cosa insignificante, y no tienen medio mejor para demostrarlo que llenar columnas y más columnas de sus periódicos combatiéndolo.

Con lo cual prueban á los ojos del menos lince que creen todo lo contrario de lo que dicen.

Y con tal insistencia y con extensión tan inusitada nos combaten, que la burguesía les debe estar agradecida: sólo por incidencia arremeten contra ella.

Pero nosotros, que, aunque nos esté mal el decirlo, tenemos la serenidad de la razón y de la fuerza, no hemos de imitar tal conducta; y eso que por cada golpe pudiéramos devolver veinte á esos socialistas de mojiganga.

Cuando más, nos limitamos á rechazar sus falsedades de más bulto, tales como la de *El Obrero* al pretender ponernos en contradicción con nosotros mismos á propósito del concepto que tenemos sobre la posibilidad de la Revolución social en estos momentos, que es el mismo que hemos expresado siempre, y no podrá demostrar lo contrario, y la que comete al afirmar que nuestros correligionarios de Francia apoyaron al boulangierismo, cuando todo el mundo sabe, menos *El Obrero*, que nuestro amigo Guesde sintetizó la actitud de los socialistas franceses, diciendo que si el Gobierno republicano era el cólera, el boulangierismo era la peste.

Como debemos rechazar también la última invención del órgano del *anfibio*, ó sea *La Anarquía*, que consiste en afirmar con reticencia que los socialistas conferenciaron con las autoridades de Madrid sobre los preparativos de la manifestación de mayo del año pasado.

En efecto; el Comité socialista *conferenció* con el Sr. Aguilera, pero fué para mantener el itinerario

que había señalado á la manifestación y que aquel gobernador pretendió en vano evitar.

De ésta á aquella otra conferencia que tuvo un correligionario, buena ropa de *La Anarquía* con su amigo Silvera para implorar misericordia á favor del semanario *anárquico*, nos parece que hay alguna diferencia.

AVARICIA BURGUESA

Prometimos en el número anterior decir algo respecto á las condiciones en que trabajan los obreros en la nueva estación del Mediodía y la huelga, efectuada por los trabajadores empleados en el montaje de la cubierta de aquélla, y vamos á cumplir nuestra palabra.

En pocas obras, en muy pocas, se hace trabajar tanto y se da tan pésimo trato á los operarios como en la estación citada.

Los albañiles trabajan hasta con luz artificial y los capataces, escogidos sin duda entre los peores, ni respirar dejan á los obreros, empleando con ellos las maneras más brutales.

De uno sabemos, llamado Burgos, que hallándose un peón esperando á que otro compañero desocupase la pala para cargar él su carretilla, le despidió en el acto, diciéndole «que allí para ganar las dos pesetas era preciso (aquí una palabra sucia) y reventarse á trabajar».

La prensa al servicio de los explotadores ha dicho muchas veces que los fabricantes ó empresarios no explotan á los obreros por deseo de explotarlos, sino porque el malestar de la industria ú otro motivo análogo les obliga á ello.

No negaremos—por más que eso no justifica la explotación—que algunas veces sea así; pero en la mayoría de los casos no lo es.

Y el de que tratamos ahora es uno de ellos.

La Compañía del Mediodía es rica y poderosa, y sin gran detrimento de sus intereses hubiera podido dar salarios regulares á los obreros empleados en la estación que está construyendo y exigirles solamente una jornada adecuada á sus fuerzas.

¿Es eso lo que ha hecho? No. Aunque en situación económica desahogada, un solo pensamiento la ha dominado: el de hacer la referida estación por la cantidad más pequeña, y para lograrlo ha confiado parte de los trabajos á una Compañía belga, sin exigirle que remunerase á los obreros siquiera con el salario que cobran en la mayoría de los talleres; y en los que hace por su cuenta, ha puesto al frente de ellos encargados y capataces sin entrañas, con el fin de que arranquen á los operarios á sus órdenes una suma de esfuerzos demasiado excesiva.

Semejante explotación no es, pues, impuesta por la escasez de recursos ó porque el negocio no produzca, sino que es debida á la codicia de la Compañía, que no perdona medio ni ocasión alguna de que sus accionistas cobren los mayores dividendos.

Este es el criterio dominante en la casi totalidad de los burgueses; este el aguijón que mueve á los patronos y capitalistas, y contra el cual hay que oponer como barrera infranqueable la unión y la solidaridad de todos los asalariados.

NOTICIAS

SOBRE LA MANIFESTACION DE MAYO

ESPAÑA

De acuerdo con lo dispuesto por el Congreso socialista de Bilbao, la Agrupación madrileña ha acordado verificar la manifestación de mayo el día 1.º

—La Sociedad de curtidores de Madrid, en su última junta general, ha elegido por unanimidad para que la representen en todos los actos relativos á la manifestación de mayo á los compañeros José Castillo Peñarocha, Mariano Nieto Serrano y Antolín Losada.

FRANCIA

El concejal socialista Vaillant ha pedido al Ayuntamiento de París que declare el 1.º de mayo fiesta para los empleados y obreros en los servicios municipales, sin que se les disminuya nada sus sueldos.

También ha pedido que el Ayuntamiento manifieste su deseo de que dicho día sea fiesta en todo el país.

—La Unión de las Cámaras sindicales de las Bocas del Ródano ha acordado dirigir una circular á todas las Sociedades obreras pidiéndolas que hagan fiesta el 1.º de mayo y tomen parte en la manifestación internacional.

—La Unión General de Sociedades Obreras de Burdeos y su región ha acordado dirigirse á todas las Sociedades con objeto de que éstas nombren dos delegados que, en unión de los de las demás, lleven á cabo todos los trabajos que sean necesarios para verificar el día 1.º de mayo la manifestación en pro de las ocho horas de trabajo.

—Igual acuerdo y con igual objeto ha tomado el Consejo Local del Partido Obrero en Lyon.

—La Sociedad de obreros cardadores de Vigan y d'Aulas y las Agrupaciones socialistas de l'Hippolite-du Furt y Compignan han decidido por unanimidad tomar parte en la manifestación de 1.º de mayo.

BÉLGICA

La agitación socialista en Bruselas con motivo de los preparativos para la manifestación de mayo es extraordinaria.

RUMANIA

Los socialistas de Bucarest hacen activos trabajos para que la manifestación del día 1.º de mayo tenga allí la mayor importancia.

GRECIA

Los socialistas de Atenas han acordado manifestarse el 1.º de mayo reclamando la jornada legal de ocho horas y las demás disposiciones aprobadas por el Consejo internacional de París.

AMÉRICA DEL NORTE

Los Caballeros del Trabajo de Colombia han acordado unirse á la manifestación de 1.º de mayo reclamando la jornada de ocho horas.

REPÚBLICA ARGENTINA

La Federación obrera de Buenos Aires dirige constantes excitaciones á los trabajadores para que el día 1.º de mayo tomen parte en la manifestación internacional.

RECTIFICACIÓN

Por la precipitación con que hicimos la reseña del *meeting* verificado el día 1.º por la Agrupación socialista de Madrid se deslizó un error en el extracto del discurso de nuestro compañero Iglesias, que consideramos necesario rectificar.

El pasaje donde ha ido la equivocación dice así: «La tenemos tampoco de que en Valencia hayan desobedecido á Castelar y producido la derrota de Morayta?»

Lo que nuestro compañero dijo fué lo siguiente: «La tenemos tampoco de que en la misma capital—se refiere á Barcelona—hayan desobedecido á Castelar y producido la derrota de Morayta? ¿Somos nosotros los responsables de que los candidatos derrotados en Valencia por Pi y Cervera fuesen los de la coalición nacional republicana?»

CARTA DE LA REPUBLICA ARGENTINA

Buenos Aires, 12 de febrero de 1891.

Compañeros redactores de *EL SOCIALISTA*:

La situación de la clase trabajadora aquí no puede ser peor. El oro está á 325, la mitad de la población obrera carece de ocupación y la otra mitad trabaja en malísimas condiciones, pues los patronos aprovechando la abundancia de brazos, han rebajado considerablemente los jornales. Muchos obreros se ofrecen á trabajar sólo por la manutención.

La crisis económica es espantosa, y como los hombres que están en el Poder no dan pie con bola, pues las disposiciones que hoy dictan las derogan mañana, el comercio y la industria viven en continua zozobra y muchos de sus individuos se ven obligados á cerrar los establecimientos.

Aunque aquí no rige la Monarquía, se cometen robos colosales. Toda la gente está enterada de los muchísimos millones que Juárez Celman, el ex presidente, y su cuadrilla, han robado al país.

El actual Gobierno nada ha hecho para que esos millones los recupere el Tesoro, y en vez de volver por la moralidad, deja en paz á los ladrones y no hace más que arrancar á los pobres, mediante la constante subida de los impuestos, la mayor parte de lo que ganan.

Un periódico de esta capital—*La Defensa del Pueblo*—acaba de dar á conocer á sus lectores los millones de pesos que de 1880 á 1890 se han robado al país. Ningún otro periódico ni persona alguna ha desmentido lo dicho por *La Defensa*.

¿Sabéis á qué cifra ascienda la cantidad de lo embolsado por Juárez y los suyos? Pues á cerca de quinientos millones de pesos, según resulta de las siguientes partidas:

La Nación:		
Del presupuesto—á 5 millones por año—en 10 años.	50	
Del Banco Nacional (lo sacado en limpio solamente).	30	
Obras de salubridad (id., id.)	20	
Correo (una partida solamente)	9	
Tierra pública	15	
En la municipalidad de la capital	20	
Provincia de Buenos Aires:		
En sus presupuestos en 10 años, á 2 millones al año.	20	
Banco Hipotecario	125	
Idem de la Provincia	15	
Provincia de Santa Fe:		
Englobamos lo del Banco, los empréstitos, los negocios de tierras, etc., etc.	30	
En las demás provincias	160	
Total millones de pesos	494	

Por estos datos pueden juzgar los que se hacen ilusiones respecto á la forma republicana, lo que pueden esperar de ella.

Para el asalariado, el verdadero enemigo es el monstruo capitalista. Y mientras no aplaste á éste la cabeza, haya República ó haya Monarquía, su emancipación no será un hecho. Por lo tanto, todos sus esfuerzos deben encaminarse á concluir con aquél.—*J. M.*

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACIÓN DE BILBAO

Esta agrupación conmemorará el vigésimo aniversario de la *Commune* con una velada, que tendrá efecto el día 18 del actual, á las ocho de la noche, en el Teatro Romea.

En dicha velada se rifará un retrato pintado al óleo del insigne comunista Carlos Marx.

Las inscripciones pueden hacerse en la calle de la Laguna, núm. 6, Unión Obrera.

Los billetes para la rifa se expenden al precio de 50 céntimos de peseta.

Bilbao, 8 de marzo de 1891.—Por acuerdo del Comité—MANUEL ORTE, secretario.

AGRUPACIÓN DE LINARES

En junta general celebrada el 27 del pasado acordó esta Agrupación conmemorar el vigésimo aniversario de la *Commune* de París con un modesto banquete.

Los que deseen tomar parte pueden inscribirse en el domicilio social, Bailén, 11.

Linares, 8 de marzo de 1891.—Por el Comité—El secretario.

AGRUPACIÓN DE SANTANDER

Esta Agrupación conmemorará con un modesto banquete el día 19 del actual el vigésimo aniversario de la *Commune* de París.

Todos aquellos individuos, afiliados ó no afiliados, que deseen tomar parte en tan solemne fiesta pueden hacerlo siempre que satisfagan una peseta. Las inscripciones se hacen hasta el 15 del corriente en la barbería de Antolín González, calle del Arcillero, núm. 15.

Santander, 7 de marzo de 1891.—TORIBIO PASQUAL, secretario.

MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

Madrid.—En la reunión verificada el último domingo por la Agrupación socialista se tomaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Comemorar con un *meeting* el vigésimo aniversario de la proclamación de la *Commune*;

Tomar parte en el Congreso amplio que ha de celebrarse en Madrid el día 22 y siguientes del que rige, llevando su delegado el mandato de defender en él que la jornada de ocho horas para todos los obreros sólo puede conseguirse por la vía legislativa;

Abrir una suscripción para atender á los gastos que ocasione la representación del Partido en el próximo Congreso socialista internacional,

Y que en las próximas elecciones municipales acudan á la lucha todas las Agrupaciones socialistas que se consideren en situación de sacar de ella algún provecho para los intereses obreros, que son los del Partido.

Pasando luego á renovar los cargos de la Agrupación, fueron elegidos los siguientes compañeros:

Comité: Matías Gómez, secretario general.—Pablo Oermeño, ídem del exterior.—Gregorio Lavín, ídem de actas.—Lorenza Muñoz, tesorero.—Baldomero Huestos, contador.—Julian Padilla y Federico Martínez, vocales.

Mesa de Discusión: Antonio Torres, presidente.—Valentín Diego Abascal, vicepresidente.—Juan José Morato y Angel Goicoechea, secretarios.

Comisión Revisora: José Martínez Gil, Saturnino González y José Picazo León.

Burgos.—Esta Agrupación ha renovado su Comité, que ha quedado formado por los compañeros siguientes:

Julian Erasun, presidente.—Crisanto Martínez, vicepresidente.—Clemente Ventura, tesorero.—Lesmes Martínez, secretario 1.º.—Francisco Domingo, secretario 2.º.—Francisco Oliveros y Pablo Domingo, vocales.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, envían un fraternal saludo á todos los que luchan por las ideas socialistas.

La correspondencia se dirigirá á Lesmes Martínez, calle de los Vadillos, núm. 15.

FRANCIA

En el departamento del Pas-de-Calais ha sido elegido diputado por 8.892 votos el minero Basly contra Wagon, republicano oportunista, que obtuvo 5.469, y De Clercq, monárquico, que alcanzó 312.

—En las elecciones legislativas de Rouen ha tenido el candidato del Partido Obrero en la segunda circunscripción 3.010 votos, y el de la tercera circunscripción 1.014.

—En el departamento de los Vosgos el candidato socialista ha reunido cerca de 3.000 votos.

—En Cette, el candidato del Partido Obrero al Consejo general ha sido elegido por 1.389 votos.

—El Municipio de la misma población, á propuesta de los concejales socialistas, ha votado 4.500 francos de

subvención á las Sociedades de resistencia y 3.000 para el establecimiento de una Bolsa del Trabajo.

BÉLGICA

El Partido Socialista verifica constantes *meetings* para protestar contra los reclutamientos y reemplazos del ejército.

MOVIMIENTO ECONÓMICO

ESPAÑA

Madrid.—La Caja Central de la Federación Tipográfica tenía en 28 de febrero 2.187,55 pesetas.

Componen en la actualidad esta Federación 14 Sociedades.

—En la junta general celebrada últimamente por la Sociedad de trabajadores en madera «La Unión» se acordó, entre otras cosas, condonar los recibos á los que anteriormente han sido socios.

Después se procedió á la elección de Junta Directiva, siendo designados los compañeros siguientes:

Pedro Fernández, presidente.—Mariano Rodríguez, vicepresidente.—Teodoro Martínez, secretario 1.º.—Marcelino Molina, secretario 2.º.—Mamerto Ramos, contador.—Esteban Juanas, tesorero.—Francisco García, Salvador López, Manuel Arboleda, Tomás Antón y Florencio González, vocales.

Barcelona.—El 2 del corriente han celebrado un *meeting* los obreros zapateros.

Todos los compañeros que hicieron uso de la palabra pusieron de relieve la mala situación en que se encuentran los trabajadores empleados en la fabricación de calzado y abogaron por la creación de un poderoso organismo de resistencia que les permita atajar la explotación de que son víctimas y mejorar sus condiciones.

Sabadell.—Los tejedores asociados han dirigido un llamamiento á sus compañeros de esta ciudad para que abandonen el retraimiento en que viven y cooperen con su actividad y sus recursos á la obra de mejorar las condiciones del trabajo.

Bilbao.—Un compañero de Bilbao nos da cuenta del siguiente triunfo alcanzado por la Sociedad de Panaderos:

«El 14 del pasado, á las ocho de la noche, se declararon en huelga los obreros que trabajaban en la Tahona por haber sido despedidos injustamente dos compañeros.

»Efectuado el paro, los huelguistas se presentaron en el domicilio social á dar cuenta de lo ocurrido y ver la conducta que debían seguir. Allí se resolvió que la huelga se sostuviera mientras no fueran admitidos nuevamente los dos compañeros sin razón despedidos.

»La misma noche fueron á trabajar á la Tahona algunos asociados. Avisados del acuerdo tomado, todos suspendieron el trabajo menos dos—Marceliano Salazar (a) Gedrol y Enrique Amoriza—los cuales respondieron que nada debían á la Sociedad.

»El primero se olvidó de que habiendo estado enfermo hace bastante tiempo, y díchole el médico que si quería curarse tendría que tomar baños, se abrió en las panaderías una suscripción á su favor, que produjo de 25 á 30 duros, y que se gastó en los cafés y en otros establecimientos nada decentes.

»Más tarde, cuando se declaró la huelga en La Verdad y en casa de Terán, Pedrol pidió socorro á fin de no ir á ninguno de los dos sitios, y se le dieron en varias veces 35 pesetas.

»Amoriza también percibió entonces igual cantidad.

»El agradecimiento de ambos á sus compañeros ha sido hacerles traición; mas, por fortuna, su falta ha recibido pronto castigo, pues ganada la huelga al tercer día, los leales entraron en el taller con la cabeza muy levantada, mientras los Judas, despreciados por el patrono y los obreros, tuvieron que salir de él abochorados.

»La Sociedad de Panaderos está de enhorabuena por este nuevo triunfo, alcanzado á pesar de la felonía de los dos individuos citados.

»Respecto á éstos, los asociados piensan ser muy severos, ya que no sólo han olvidado el principio de la solidaridad obrera, sino que han pagado con negra ingratitud los beneficios que les hicieron sus compañeros.»

FRANCIA

En Tolosa y en Cognac sigue la huelga de los obreros vidrieros.

Los representantes de estos trabajadores se han dirigido á todos los obreros de Francia pidiéndoles los auxilios en su lucha.

—Se han declarado en huelga en París los obreros dedicados á la construcción de zuecos.

—En la misma capital ha sido declarada en índice por los curtidores la casa Mixton.

—En Boulogne-sur-Seine la huelga de los albañiles ha terminado, obteniendo los huelguistas lo que deseaban. En lo sucesivo se les pagará por cada hora 45 céntimos.

—Los toneleros de Marsella han tomado la iniciativa para organizar la Federación de su oficio, á cuyo fin han dirigido á las Sociedades hermanas un Manifiesto conteniendo las bases de ella y proponiéndoles que esas bases y todo lo demás que á la Federación concierne sea discutido en el Congreso.

—Se han declarado en huelga los mineros de Messeix.

Los gendarmes de los puestos próximos han recibido órdenes de trasladarse á dicho sitio.

—Por querer disminuirles el salario han abandonado el trabajo 600 obreros de la fábrica de tejidos de M. Wallaert.

—Por igual motivo se han declarado en huelga en Ruen 160 tejedores de casa de Mrs. Manchon.

—En Saint-Chamond, 300 mineros se han negado á trabajar por no haberseles dicho cuánto van á ganar en las canteras que se han abierto.

—Los obreros empleados en la construcción del ferrocarril de Bourges á Corne acaban de declararse en huelga.

—Después de una pequeña huelga, los alijadores de pieles de la casa Chouippe, en París, han conseguido que se les aumente el salario.

INGLATERRA

Continúa la huelga de los alfareros de Londres.

—También sigue en la misma capital el *lock-out* (cierro de talleres ó huelga de patronos) en el ramo de carpintería.

—Los tejedores de las manufacturas de peluche en Bradford están en huelga desde hace diez semanas. Han apelado á ese extremo por querer rebajarles el salario.

—En Exeter están en huelga los obreros del gas. Piden aumento de salario.

—Los empleados de los tranvías en Swansea se han declarado en huelga por no querer reconocer la Compañía su Sociedad.

—Los mineros de Silkworth, reunidos en asamblea, han acordado proseguir su huelga.

—Los obreros de las minas del marqués de Londonderry han celebrado una numerosa reunión para protestar contra el acto llevado á cabo por las autoridades arrojando de sus viviendas á los mineros de Silkworth, declarados en huelga.

Después de la reunión, 3.000 congregados resolvieron abandonar el trabajo y permanecer en huelga hasta que sean atendidas sus reclamaciones.

—Continúa en Cadiff la huelga de los obreros del puerto.

ESTADOS UNIDOS

Los picapedreros han hecho presente á sus patronos que desde el día 1.º del próximo abril no acudirán al trabajo si no se les concede la jornada de ocho horas y 3 dollars por día, en vez de 2,50 que cobran ahora.

—Se han declarado en huelga en Pittsburgh, por no consentir que se les rebaje el salario, 10.000 obreros empleados en la extracción del cok y 6.000 que se dedicaban al transporte del mismo.

Hemos recibido dos ejemplares del folleto titulado *Nuestros prohombres ante la Revolución y el Socialismo*.

Agradecemos la atención al remitente.

Los individuos José Robira Cristo y José Viñas, de San Hipólito, nos piden hagamos constar en nuestro semanario que ni declararon hallarse dispuestos á trabajar por el candidato socialista del distrito de Vich, ni se han vendido á ningún candidato burgués. Quedan complacidos.

ECOS DE LAS MINAS

La Arboleda, 2 de marzo de 1891.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Hay en las canteras de la Reineta un capataz llamado Manuel Pachotero, que trata á los peones á sus órdenes del modo más tiránico que puede imaginarse. No ha muchos días despidió á un trabajador de su cuadrilla después de llenarlo de improperios, por el enorme delito de habersele desbasculado un vagón. Más recientemente aún, y por un motivo tan fútil como el anterior—si una pala pertenecía á una cuadrilla ó á otra—le dió á un peón cuatro bofetadas, y no contento con esto, le arrojó al suelo y cogiendo una galga de más de un metro de largo, se ensañó á golpes con el obrero, no dejando su inhumana tarea hasta que intervinieron los demás capataces y peones.

En la mina «Unión», el capataz Francisco Mendiola, después de tener á cinco jóvenes trabajadores de los que aquí se conocen con el nombre de *pinches*, trabajando el primer cuarto de día en acarrear *miñón* para una cuadra, los castigó al segundo, haciendo que no trabajaran en éste, y ordenando al listero que no les apuntara el primer cuarto trabajado, haciéndoles perder así medio día de jornal.

El día 25 del pasado atrampóseles la puerta de un vagón á unos muchachos en la mina «Franco-Belga», y como si el suceso tuviese mucha trascendencia, el jefe Ferriol la emprendió con ellos, diciéndoles que quedaban despedidos. Por semejante arbitrariedad, los demás obreros se negaron á trabajar si eran despedidos sus compañeros. Ante esta actitud pareció ceder el susodicho Ferriol; pero no fué así, porque el día 27 despidió cuantos habían formulado la reclamación.

No estará de más decir que en esta mina son innumerables los abusos que con los trabajadores se cometen, pues hasta las horas de comer se les quitan, dándose el caso de entrar á trabajar á las siete y no descan-

...ar un minuto siquiera hasta las doce, no obstante la rudeza de este trabajo.

En la mina «Parcocha» hay un capataz, llamado Vicente la Reineta, que no tiene rival en darse maña para explotar a los obreros y para insultarlos. Cuando cae alguna piedra, lo menos que dice es que así los cogiera debajo, y se complace a veces en tener a los peones medidos todo el día entre el agua y el barro. Si alguno se decide a quejarse, al momento le amenaza con despedirle. Únicamente trata bien a los que son paisanos suyos, lo cual podría pasar si no lo hiciera a costa de los que no lo son, pues obliga a los últimos a realizar un trabajo que no les corresponde.

En los trabajos del Sr. Mac-Lenan hay un ayudante que está siempre deseoso de ejercer autoridad, y en cuanto falta el capataz ya está echando reprimendas y mandando a descansar a los obreros, como mandó el otro día a uno por el atrevimiento de decir que no debían imponerse tareas. No se muestra blando más que con tres hermanos que tiene en la cantera, los cuales, aunque no cumplan con su obligación, están dispensados. Para eso son de la familia.

Vuestro y de la Revolución social.—Un obrero.

DESPOTISMO PATRONAL

En el taller de fundición de D. Angel Alfonso, sito en la calle de Fuencarral, número 143, el encargado Deogracias López tiene la costumbre de exigir a los aprendices que hagan en tres días la tarea de cinco, y si las criaturas se resisten, los amenaza con pegarlos.

Aunque al dueño de la fundición no le gustan ciertos actos de servilismo, el tal encargado, para demostrar que tiene buenas condiciones de lacayo, ha hecho que los obreros del taller satisficieran 55 céntimos cada uno a fin de obsequiar con un ramo al burgués el día de su cumpleaños.

Por supuesto que al exigir tal desembolso a los obreros no sólo le mueve el pensamiento de complacer a uno, sino que le quede a él algo en las uñas, puesto que siendo 20 los obreros que hay en dicho taller, y dando cada uno 55 céntimos, reúna la cantidad de 11 pesetas, de las cuales 10 se emplean en el ramo y una se la guarda el encargado.

Eso sí, si algún obrero se niega a satisfacer los 55 céntimos, le despiden en el acto.

Como modelo de encargados, no se puede pedir más al Sr. Deogracias López.

Málaga, 4 de marzo de 1891.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

Hallándose trabajando los compañeros Juan Mesa y Antonio Santaella, individuos de la Junta Directiva de la Asociación de Agricultores de ésta, en la hacienda de Santa Paula, fueron despedidos por el sólo hecho de reclamar que se les dejara fumar algunos cigarrillos y dejar el trabajo a la puesta del sol, según es costumbre.

El que ha cometido semejante acto de despotismo ha sido el capataz, un francés que en mal hora vino aquí, pues tiene un carácter tan soberbio y avasallador, que a todo obrero que le hace reclamaciones tan justas y modestas como las anteriormente indicadas, le deja inmediatamente sin trabajo.

Si, como es de esperar, el movimiento de unión que se está operando entre los agricultores de ésta da el resultado apetecido, será muy fácil que el tal capataz reciba una dura lección.

En casa del burgués D. Antonio Moreno (a) Garrobo, se han cometido varios atropellos con algunos operarios.

Poco antes de las elecciones, el capataz preguntó a los obreros quiénes tenían voto, y averiguado que hubo esto, despidió a los que no estaban en las listas y se quedó solamente con los que podían votar, a los que indicó que deberían dar su sufragio por el burgués que los explota.

Llegado el día de las elecciones, el compañero Manuel Moreno se negó a dar el voto a su explotador, y en venganza de ello, el capataz le despidió, diciéndole que jamás volvería a trabajar en la casa.

He ahí cómo burgueses y capataces respetan el derecho de los obreros.

Mientras éstos no se unan y adquieran una poderosa organización, pasará lo mismo. Para tales tiranos no hay más ley ni más derecho que su capricho.—Un trabajador del campo.

REMITIDOS

Roda, 27 de febrero de 1891.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

En EL Obrero de Barcelona, y con fecha 12 de febrero, ha aparecido un escrito firmado por Melitón Tordera, en el cual sólo se trata de denigrar a las víctimas de la Cooperativa. Entre otras cosas, dice Tordera «que nosotros despreciábamos a la Sociedad únicamente por sistema y en partes ocultas»; y en otro párrafo se jacta de noble y recto al decir: «Por esto se discute todo lo del mundo, cuyos enemigos respetamos si lo son de buena fe o por modo de pensar»; y acaba por suponer «que nosotros nos introdujimos en la Cooperativa invidiosamente para despreciarlas».

Que todo lo dicho es pura invención de Tordera lo proba-

remos diciendo que en reuniones generales expusimos más de una vez lo poco que ganábamos, las injusticias que se cometían y el falsamiento del Reglamento por los de arriba. Mas todo fué en balde, pues jamás hubo enmienda, como lo prueba el no haber cumplido los artículos 22, 24, 51, 52, 53 y otros.

Acercas de cómo Tordera respeta de buena fe el pensamiento de los demás, le recordamos el comportamiento que tuvieron con nosotros por haber demostrado nuestra opinión contraria a que se renovara el trabajo en la Cooperativa antes que en las demás fábricas, según pretendían Tordera y otros lacayos, de cuyas resultas y la presentación de tarifas a la Cooperativa—igual que a los demás fabricantes—, se enfurecieron de tal manera el gerente Alsina, Tordera y demás gente de su calaña, que juraron vengarse, como lo hicieron, echándonos a la calle. Las víctimas fuimos socios desde la fundación de la Cooperativa en el año 80 hasta el 90, que nos echaron, y si en ella teníamos pocos capitales fué tal vez porque nosotros no votábamos «eso sí, libremente», al fin de los semestres cientos de pesetas en forma de regalos, conforme lo hacían Tordera y otros, cuyos regalos representaban muchas gotas de sudor de los trabajadores, y que Tordera no tiene empacho en chuparse.

Quien desprestigia a la Sociedad no somos nosotros, sino Tordera y sus secuaces con su oposición a que se investiguen las compras y ventas, libro de caja y otros documentos, según tienen derecho todos los socios. El orgullo y vanidad de Tordera no consienten eso, y si hay alguno que alee la voz, se avisa a la camarilla por él creada y se le echa a la calle.

Nosotros somos la tercera edición—en diez años—de socios echados injustamente.

Dicho esto, vamos a hacer dos preguntas a Tordera, que esperamos contestará clara y concretamente: ¿Es cierto que con los fondos de la Cooperativa se ha hecho un regalo a un empleado público para que ayudase a cierta ocultación? ¿Es verdad que todos los años se regala a cierto sujeto un cajón de longanizas, comprado con fondos de aquélla?

Si nos contesta satisfactoriamente le explicaremos en qué consiste lo del balance en que se dió gato por liebre, como le decíamos en septiembre último.

Cuanto a volver a otro San Martín, le diremos que es más que ruin ensañarse con las víctimas y amenazar a otras. Debe saber ese tirano que también hay su San Martín para los despotas y sus lacayos. Para probarle que no hablamos por la espalda, le recordaremos que se han celebrado ya tres reuniones generales de las Clases de Vapor de ésta, y a pesar de que fué avisado no ha comparecido en ninguna para discutir, y estamos seguros que no comparecerá a las otras, porque sabe que aquella Sociedad hace justicia.

Basta por hoy: por lo dicho comprenderán los obreros lo que puede esperarse de tales cooperativos y la necesidad en que están los explotados de unirse para librarse de ellos y de cuantos trabajan por que la explotación subsista.—Antonio Casacuberta Arjalaguet.—Antonio Rosanas Regi.—Juan Fusinaña y Carreras.

P. D. No contestamos por medio de EL Obrero porque sabemos que los cooperativos hacen causa común con el para denigrar al Partido Socialista.

Manresa, 4 de marzo de 1891.

Compañeros redactores de EL SOCIALISTA:

La Sociedad Autónoma de ésta ha expulsado a José Bruguera y Bartolomé Tarrés, presidente y vicepresidente respectivamente que han sido de ella, por no cotizar, faltar abiertamente al Reglamento y desairar a los afiliados.

Hace algún tiempo, los dos expulsados, M. S. y el que suscribe fueron encargados por la Sociedad para que hicieran en Navarres propaganda societaria.

A los dos primeros no les deba convenir eso y al cierto pasteleo, porque al presentarnos M. S. y yo en la plaza de Llobregat nos dijeron, en presencia de amigos nuestros, que venían de conferenciar con los individuos del Comité zorrillista y que habían quedado con ellos, por ser esa su misión, en acudir a la junta que celebrarían por la tarde, a la cual asistiría el jefe de los zorrillistas manresanos.

Varios correligionarios suyos de Navarres hablaron algo a Bruguera y Tarrés de un individuo que profesa ideas socialistas, y entonces éstos, poniéndose furiosos, dijeron mil pestes de los obreros que se apartan de las filas republicanas.

Resultado de todo ello: que en vez de ir a Navarres a propagar las ideas societarias, sembraron la discordia, se entendieron con los zorrillistas y se marcharon sin decir una palabra a sus compañeros de Comisión.

Denuncio todo esto por indicación de la Sociedad, que se ha enterado de que Bruguera y Tarrés han dado noticias falsas de ella al célebre Juliachs, el cual ha dicho en una reunión que en la Sociedad Autónoma sólo cotizaban seis individuos; lo que es una solemne mentira.

Ya recordareis, compañeros, que en una correspondencia os manifestaba que la Sociedad que dirige Juliachs estaba herida de muerte porque sus representantes nunca daban cuentas y pasteleaban con los fabricantes. Pues estad seguros que esa afirmación la comprobarán los hechos, y quizá pronto.—Jaime Puig.

CONVOCATORIA

Las Sociedades de resistencia de Bilbao convocan a los trabajadores a una reunión pública, que se celebrará el domingo 15 del corriente, en el Teatro Romea, con objeto de constituir la Federación Local.

Bilbao, 9 de marzo de 1891.—La Comisión.

VICTIMAS DE LA EXPLOTACION Y DE LA MISERIA

En la mina «Parcocha» (Bilbao) fué cogido por una máquina el obrero Agustín Carcedo, muriendo instantáneamente.

También en la zona minera de Vizcaya un maquinista de la Compañía Orconera ha sufrido graves quemaduras por haber estallado un tubo de la máquina que manejaba.

A consecuencia de un desprendimiento de tierras ocurrido en un terraplén inmediato a la estación de Madrid a Navacerrero, en donde trabajaban varios operarios, uno de és-

tos, joven de 27 años, resultó con la pierna derecha fracturada.

—Hallábanse trabajando en Lasarte; San Sebastián, cinco hombres en el andamio preparado para el levantamiento de una obra, cuando, sin darse cuenta del menor indicio ó señal de que el andamio se hallara en condiciones de desprenderse, se vieron terriblemente sorprendidos cayendo desde una altura bastante elevada.

Cuando otros operarios acudieron en auxilio de los primeros, dos de éstos infelices estaban muertos, con el cráneo destrozado, y los tres restantes con heridas de bastante consideración.

—En los trabajos de cimentación que se practican en la estación del Norte se ha hundido una zanja, sepultando a dos operarios. Uno de ellos fué extraído cadáver; al otro, gravemente herido, se le condujo al botiquín de la estación, donde se le hizo la primera cura, trasladándole después al Hospital de la Princesa.

SUSCRIPCION

A FAVOR

DE LOS TRABAJADORES DEL ALTO LLOBREGAT QUE MANTIENEN EL PRINCIPIO DE ASOCIACION

	Pesetas.
Suma anterior.....	196,03
Madrid.	
P. I., 0,25.—F. Diego, 0,50.—P. Cermeño, 0,15.—	
Merato, 0,25.—Un revolucionario, 0,25.—Loren-	
zo Muñoz, 0,25.—M. P., 0,25.....	1,90
Navarres.	
Jaime Ansegul, 0,25.—R. C., 0,25.—Luis Ballús,	
0,10.—Pedro Ansegul, 0,25.—J. T., 0,25.—J. S.,	
0,25.—Valentin Fornells, 0,25.....	1,60
Alicante.	
Gremio de almacenistas.....	2,00
Total.....	201,53

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Recomendamos a cuantos dirijan cartas al Administrador se fijen en esta sección para hacer de esta manera más fácil el servicio.

Barcelona.—A. G. Q.—Recibidas 72,32 pesetas: 50 de la cuenta de B. y 22,32 para los compañeros del Alto Llobregat (núms. 253 y 256).

San Martín de Provensals.—C. P.—Recibidas por conducto de Q. 23 pesetas de las suscripciones de ésta.

San Juan de Vilasar.—J. R.—Recibidas 17,28 pesetas por conducto de Q.: 5 de paquetes hasta el núm. 242, 1 de la suscripción de Teyá hasta fin mayo, 1,20 de 4 ejemplares de «Los explotadores», 2 de las cuotas a EL SOCIALISTA de los meses de noviembre y diciembre, y el resto para el C. N.

San Andrés de Palomar.—J. B.—Recibidas por conducto de Q. 12,44 pesetas: 7 de paquetes hasta el núm. 254, 4 de suscripciones y 1,44 para el C. N.

Linares.—J. D.—Recibidas 5 pesetas de otras tantas suscripciones hasta fin mayo.

Alicante.—J. A.—Se hace lo que indica. N. tiene abonado hasta fin abril. Recibida libranza.

Linares.—J. L. C.—Se sirven 4 «Capitales». Se hace lo que indica.

Játiva.—A. M.—Recibidas 17 pesetas: 15 de paquetes hasta el núm. 242 y 2 de su suscripción hasta fin julio.

Santander.—E. R.—Recibidas 8 pesetas de paquetes hasta el núm. 260. Se remiten 50 «Manifiestos», 25 «Estudios», 25 «Colectivismos», 12 «Autonomías», 12 «Socialismos» y 6 «Capitales».

Sabadell.—F. V.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin mayo.

Olesa.—P. S.—Se hace el traslado. En breve se publicará el escrito.

Bilbao.—M. O.—Se sirven las suscripciones. Remitimos 50 ejemplares más. La carta se insertará en el número próximo.

Padalona.—E. M.—Recibida 1 peseta de su suscripción hasta fin mayo.

Buenos Aires.—J. M.—De aquí se ha remitido siempre el periódico.

Tarragona.—M. M.—Se remite un «Capital».

Elahe.—P. E.—Recibidas 8 pesetas: 4,50 de 2 «Capitales», 0,40 de 2 «Autonomías», 0,50 de 2 «Estudios», 0,50 de 2 «Cuestionarios», 1 de una suscripción hasta fin abril y 1 para LA GUERRA SOCIAL. En el próximo número publicaremos su escrito.

Santander.—T. P.—Recibidas 2,20 pesetas de la cuota del mes de febrero.

Crevillente.—F. H.—Recibidas 14,35 pesetas: 2,50 de un «Capital», 0,25 de un «Estudio», 0,25 de un «Cuestionario», 0,20 de un «Colectivismo», 0,15 de un «Manifiesto», 0,20 de una «Autonomía» y 10,80 para el C. N.

AVISOS

Los trabajadores de Madrid que deseen comprar ó suscribirse a LA GUERRA SOCIAL, pueden hacerlo en la Administración de EL SOCIALISTA, Hernán Cortés, 8, principal.

Participamos a nuestros compañeros que se han agotado los ejemplares de LA LEY DE LOS SALARIOS Y SUS CONSECUENCIAS, siendo por tanto inútil que se molesten en hacer pedidos de este folleto.

También ponemos en conocimiento de nuestros lectores que, merced a gestiones practicadas por esta Administración, podemos ofrecerles algunos ejemplares del importante folleto EL Partido Socialista Obrero ante la Comisión de Reformas Sociales, y de la obra de Marx, EL CAPITAL, al precio de 25 céntimos el primero y de 2 pesetas en Madrid y 2,50 en provincias la segunda; siendo necesario para su adquisición remitir el importe adelantado.

Imp. de F. Cao y D. de Val, Platería de Martínez, 1.